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平成２８年 第５回 三朝町教育委員会定例会 会議録  

招 集 年 月 日 平成２８年５月３０日（月曜日） 

招 集 場 所 役場 第３会議室 

開     会 平成２８年５月３０日 午後１時３０分 

出 席 委 員 藤井俊子・芦田準子・吉田恵彦・中前雄一郎・朝倉聡 

欠 席 委 員 なし 

説明のために会 

議に出席を求め 

られた者の氏名 

教育総務課長  小椋泰志 

教育総務課参事 河村明浩 

社会教育課長  松原照宗 

文化ホール館長 吉田弘幸 

図書館長    馬野眞由美 

教育総務課 指導主事 平井尚   

報 告 事 項 

教育長報告 

課長報告 前期学校訪問（案）について 

県外視察研修（案）について 

     主な行事について 

      

議     事 

議案第18号 平成28年度三朝町一般会計補正予算（第1号）について 

議案第19号 三朝町教育委員会の事務に関する評価報告書について 

議案第20号 区域外就学の認定について（非公開） 

 

協 議 事 項 

三朝町文化芸術事業補助金交付要綱（案）について 

図書館休館日のあり方について 

小学校統合について 

 

そ  の  他  

 

委員長 

開会あいさつ。みなさんこんにちは。27日の東伯地区教育委員会総会並びに

研修会ごくろうさまでした。岡山大学惑星物質研究所の小林副所長にお世話に

なりました。6 月議会が近づき統合問題等について、ご審議をよろしくお願い

します。進めさせていただきます。 

前回議事録の承認  前回の会議録は承認された。 

議事録署名委員

指名 
吉田委員と中前委員を指名します。 
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委員長 報告事項について、教育長報告をお願いします。 

教育長 資料に基づいて説明 

 ・西小学校創立 50周年記念式典の開催について（7月 1日） 

 ・児童生徒の近況について 

 

小学生の修学旅行は広島に行き、子ども達は元気で帰ってきました。中学生

は修学旅行が 5月 11から 13日に実施、トライワークは町内企業で実施されま

した。不登校につきましては、完全な不登校の報告は受けていません。桜ずも

うは、西小女子が優勝と高橋さん 2位、南小男子が 2位でした。スポ小野球部

が、県大会に出場します。 

行事等は、記載のとおりです。 

委員長  ご質問ありませんか。 

  なしの声 

委員長 続いて、課長報告をお願いします。 

事務局 
前期学校訪問について  資料に基づいて説明。 

29日に懇親会があります。 

委員 22日の訪問は出席できません。 

事務局 県外視察研修について 資料に基づいて概要説明。 

委員 廃校地域のインフラ整備をお聞きしたいと思っています。 

委員長 次に、主な行事についてお願いします。 

事務局 資料に基づいて説明。 

事務局 
 資料に基づいて説明。 

 7月 24日に地域協議会発足 10周年記念事業を開催する予定です。 

委員長 文化講演は整理券が必要ですか。 

事務局 2,000円で前売り券を販売します。 

事務局 資料に基づいて説明。 

委員長 

議事について、事務局の説明を求めます。 

 議案第 18号平成 28年度三朝町一般会計補正予算（第 1号）について 説明

をお願いします。 

事務局 
 資料に基づいて説明。 

西小寄宿舎のボイラータンク撤去費の補正について 

事務局 

資料に基づいて説明。 

 野球場の照明修繕、テニスコート人工芝修繕、野球場と陸上競技場のトイレ

改修費の補正について 
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事務局 

資料に基づいて説明。 

バンビセンターの玄関電灯他、三徳センター玄関破風と冷暖房修理、竹田公

民館屋根修理費の補正。 

委員長 

ただ今の説明について何か質問はありますか。（なしの声）では、議案第 18

号平成 28 年度三朝町一般会計補正予算（第 1 号）について承認でよろしいで

すか。（はいの声）では、承認されました。 

委員長 
続いて 議案第 19 号 三朝町教育委員会の事務に関する評価報告書につい

て 説明をお願いします。 

事務局 

資料に基づいて説明。 

教育行政評価委員の評価は、基本的には教育委員さんと同じ評価ですが、16

番の人権教育の推進については、人権学級開催集落の増などでBとされました。 

この評価結果は、6 月定例町議会に報告し、改善できるものから、取り組ん

でいきたいと思います。 

委員長 

その他質問はありますか。（なしの声）では、議案第 19号 三朝町教育委員

会の事務に関する評価報告書について承認されますか。（はいの声）承認されま

した。 

委員長 
続いて、議案第 20号区域外就学について 事務局より説明をお願いします。

（非公開） 

委員長 
 協議事項の説明を求めます。 

三朝町文化芸術事業補助金交付要綱（案）について 説明をお願いします。 

事務局 
 資料に基づいて説明。 

町内で開催される文化芸術事業で、女流本因坊戦などを対象に考えています。 

委員長 
 ただ今の説明について、了解でよろしいでしょうか。（はいの声）了承されま

した。 

委員長 続いて、図書館休館日のあり方について 説明をお願いします。 

事務局 

 資料に基づいて説明。 

 月曜日は完全に休館、土日は祝日と重なっても開館する。平日と重なる祝日

は閉館するように規則改正したい。 

委員長  変更すると年間の開館日数は、どれくらいですか。 

事務局  288日で、約 10日間少なくなります。 

委員長 10日間減ることで、職員のシフトなどが変わりますか。 

事務局  シフトは変わります。 

委員  賃金はいくらですか。 

事務局  有資格者が時給 920円で、その他臨時職員は 850円です。 

委員 
 他市町村と比較するなど、勤務が過剰になっていればわかりやすいと思いま

す。 
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委員長 
 図書館協議会で、開館時間を延長してほしいと聞いたが、以前、時間延長し

たことがありませんでしたか。 

事務局 あります。 

委員  朝は、来館されるかたは少ないですか。 

事務局  9時 30分に開館ですが、新聞を読まれる方などがおられます。 

委員 
 図書の廃棄について、複数で選択し、残すべきものもあると思いますので検

討してほしいと思います。 

事務局 

廃棄基準を決めており、まず職員が選択し、2～３週間保存して確認してから

処分しています。 

県立図書館で保存していただく本もありますが、町内で作成された本は、保

存しています。 

教育長 
 このことは教育委員会規則であり、祝祭日に開館しましたが、思ったほどの

利用者がありませんでしたので、変更するものです。 

委員長 
 月曜日は休みで土日は開館ということは、わかりやすいと思いますが、この

変更を認めていいですか。 

委員 別のサービスを考えていだきたいと思います。 

委員長  承認でいいですか。（はいの声）承認します。 

委員長 学校統合の件については、休憩してからとします。 

  次回の第 6回定例会を６月２７日（月）午後１時３０分から開催を確認 

 ～閉会 午後２時５０分～ 

 再開 午後３時～ 

委員長 
小学校統合について 

事務局から説明をお願いします。 

事務局 
配付資料の説明と、吉田委員さんの資料説明をしてから意見を伺いたいと思

います。 

事務局 
資料に基づいて説明。 

教育懇談会後に、26日に町長部局との内部協議を実施したことを報告した。 

委員長 意見、質問をお願いします。 

委員 町民に情報が伝わっていないと思います。 

教育長 町民には議会の承認がないと、お知らせすることができません。 

委員 
資料に基づいて説明。 

教育委員会の今後の課題や問題点について 

委員長 5月 26日の内部協議のことについて、説明をお願いします。 
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教育長 

教育懇談会で、議会としては H30年統合を強調され、曲げることはない感触

を受けました。町長部局との協議では、H30に 3校統合ということで準備委員

会を開いて通学方法等を検討していく。それと合せて、西小学校の東側民有地

に新しい校舎を建設することを進めていき、その予算を 7月臨時議会に提案し

て議会の理解を得ることを考えています。 

小中一貫校については、当面考えないとしました。 

委員 議会は、何のためにH30に統合を進めるのか。 

教育長 少人数学級の解消が主な理由です。 

委員長 
少人数学級は、この前の南小学校長に意見でも、困っているようではなかっ

た。 

委員 強引に統合を進めることは、町民のためなのか疑問である。 

委員長 

南小のある保護者に聞いたら、もう南小と西小が統合することはなくなった

と理解している。新しい校舎で統合するなら２年間は待つと言っておられまし

た。新しい校舎に入ってこそ統合であって、西小学校の古い校舎であれば、別

に統合しなくてもいいと思う保護者もあると思います。 

教育長 
議会から、南小は 18 人となってしまうため、H30 に統合すべきと返されて

いる。 

委員長 白紙に戻すこともあると思います。 

委員 30年に統合するにしても、後で新校舎整備は有り得ない。 

委員 
H30年で統合する場合は、通学方法などのベストな案の組み立てを考える必

要がある。 

教育長 通学方法や学童クラブの問題を考えるようにしたい。 

委員長 
H30であれば、保護者がどういうか心配です。 

新校舎についても、議会が認めていただくかわかりません。 

教育長 H30年総合を投げかける。 

委員 議会から否決に対する代替案はないのか。 

教育長 
西小学校の隣りに新しい校舎を建てることは、統合準備委員会で検討して決

められたことなので、否決されても何回でも出していきます。 

委員 

保護者の会で、議会に意見書の提出を考えてみましたが議会の現状で見送り

しています。西小学校の保護者の意見も聞いていただき考えてほしい。 

議会の承認は、30年に統合しないと無理だと感じました。 

委員 

 子どもと地域の方のことを考えると、議会とは話し合いができない状況だと

思いました。保護者から批判が起こるとおもいますが、新校舎建設と保護者の

理解を得ることはしなければならない。 

校舎と統合の問題を同時に進めていき、得られない場合は、だれか責任を取

らなければならない。 
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教育長 
議会は、提案している西小学校東側に建設することについては、いけないと

も良いとも言っていない。 

委員 

議会の立場を考えるとH30に統合しなければならないと思います。その中で

いろいろなリスクが出てくると思いますが、その都度対応していかなければな

らない。 

委員長 
H30統合することを提案して進めていくなかで、議員さんも町民の声など気

づくことがあると思います。 

委員 H30年に統合するとH30年 3月には、3校が閉校式をしなければならない。 

委員 通学方法と児童クラブを協議していかなければいけない。 

委員 統合に必要な通学方法などを、具体的に進めていかなければならない。 

事務局 

H30は、時間がないが、準備は他町の例などをみてもやってやれないことは

ないので、やらなければならないと思っています。 

心配は、統合しても新校舎建設できないことが最悪なケースであるため、セ

ットで考えなければならないため、新校舎建設を進めていくことにする。 

6 月町定例会では、H30 年統合を提案しますが、新校舎建設に関する予算が

承認されなければ、教育委員会として H30に統合してしまうか、あくまでセッ

トで考えているので H30 統合はできませんとするか、協議することになりま

す。 

委員長 
もし、6月議会に H30統合で新校舎もここでいいとなれば、7月に予算を臨

時議会で出しますか。 

事務局 そうしないと、H32完成ができない。 

教育長 

6 月議会に補正予算を出さない理由は、まだ教育委員会が新しい考えを示し

ていないことと、議会の小学校統合調査特別委員会の結論がでていないためで

す。 

委員 早くて町民に周知するのは、いつですか。 

教育長 全員協議会で説明して、議会が認めてからとなります。 

事務局 
議会には、保護者からの要望書なども加えて、あくまでも、新校舎建設の要

望をしていく。国の補助金も、３０年までに着手すれば可能であると思います。 

委員長 
6月定例議会全員協議会で、平成 30年度に西小学校校舎で 3校が統合し、併

せて新校舎建設を進めていくことを条件で、提案していくことでいいですか。 

委員 決めなければならないことを、早めに決めていかなければならない。 

委員 校名、校歌、通学バスなどスケジュールを決めないといけない。 

事務局 

通学方法などもいろいろなケースを比較して考えていかなければならない。 

以前作成したスケジュールをもとに、事務局で計画案を提示して、準備委員

会で協議していきます。 
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教育長 小中一貫については、当面考えていないと言い切りますのでいいですか。 

委員長 視察は行く必要があると思います。 

事務局 視察先を決め日程等調整して報告いたします。 

教育長 小学校統合に関する一般質問は、今日話したことを答えさせて下さい。 

 以上で、教育委員会定例会を終了します。 

 ～閉会 午後４時５０分～ 

 


